

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administracion:
17 y 19 rue Maubange.
Paris.

Año IV. - N.º 406.

Paris 3 de Mayo de 1888.

La situacion.

Regresó ya de su corto viaje a las provincias del sudoeste el Presidente de la Republica - cuyo viaje ha tenido poquisima resonancia, a juzgar por los pocos comentarios que ha merecido a la prensa de todas matrices - y ya empieza de nuevo a calentarse el horno de la politica.

Los boulangistas, por una parte, continúan impávidos, y con acombrosa actividad su propaganda revisionista y disolucionista. En todos los puntos de alguna importancia crean Comités. La misma "Liga de patriotas" fundada inmediatamente despues de la guerra franco-prusiana con un objeto pura y exclusivamente patriótico, como su mismo nombre lo indica, acaba de ser reformada casi por completo, convirtiéndose de hoy en adelante en una especie de Comité directivo del partido boulangista. Véase, sino, el siguiente artículo que acaba de ser adicionado a sus antiguos Estatutos:

"La "Liga de los patriotas" tiene por objeto la reforma de las instituciones republicanas, la revision del tratado de Francfort, y la restitucion de la Alsacia-Lorena a la Francia"

Y para que no exista ninguna duda acerca del verdadero carácter que actualmente reviste la Liga, no hay más que leer los nombres de los principales personajes que forman el Comité directivo, elegido recientemente:
Presidente: Paul Deroulade. = Vice-presidentes: Laisant, Naquet. = Delegado general: Laquerre. = Delegados: La Hérissee, etc. - ; es decir, toda la plana mayor del general Boulanger; todos aquellos a quienes el general distingue con su aprecio o con su más íntima confianza.

En provincias el movimiento boulangista va a tomar dentro de poco - hoy mismo quizá, según entiendo - un que se ha dado la consiguiente - una nueva fase. Hasta ahora no habia más que un periódico - la Cocarde - que se llamaba

francia y resueltamente boulangista. A partir de hoy, o del Domingo próximo - fecha en que debe tener lugar en todas las communes de francia la renovación de sus consejos municipales - serán varios los periódicos que se publicarán en provincias representando lo mismo exactamente que representa en Paris el periódico La Cocarde ("La Escarapela"). Todos esos periódicos tendrán un título igual, Le Petit Boulangiste, el primero que ha salido a luz con este título, como una especie de avanzada o conuiga, apareció ayer en Lille, capital del departamento del Norte, por donde ha sido recientemente elegido diputado el general Boulanger. Las poblaciones más importantes, donde la aparición del nuevo periódico está ya anunciada son Marsella, Burdeos y Toulouse. Es probable que cuando reanude sus tareas el Parlamento, el partido revisionista y disoluciónista que simboliza y representa por la fuerza de los acontecimientos el ex-ministro de la guerra contará con un órgano autorizado en todas las grandes capitales, por no decir en todos los departamentos de Francia.

* * *

Por lo demás, los periódicos todos empiezan a ocuparse y aun a preocuparse de las elecciones próximas para la renovación total de los Ayuntamientos. Es que en dichas elecciones no se va a decidir solamente la suerte de los asuntos locales, pues si bien la ley prohíbe a los consejos municipales, corporativamente, hacer política, en cambio esa misma ley no consiente que los consejeros municipales se desinteresen de la política. Prueba una circunstancia en la cual esos mismos consejeros están llamados de tiempo en tiempo a ejercer una acción de todo en todo política, y aun esta acción de carácter decisivo. Nos referimos a la elección de los senadores. Aquí, como en España, los consejos municipales nombran sus delegados en número proporcional a la población que representan, y esos delegados son los que componen siempre la gran mayoría de los colegios electorales para la elección senatorial. Y como los nuevos Ayuntamientos van a ser electos por cuatro años y en 1891 debe tener lugar la renovación parcial del Senado, de ahí la importancia política que van a tener las elecciones municipales del Domingo; importancia que ha sido de punto después de los últimos sucesos.

Los boulangistas se los prometen muy felices en sus elecciones; los republicanos no se hacen nuevas ilusiones. ¿Quién ganará la partida?

La enfermedad del emperador Federico. = Si tenemos de dar crédito al último boletín oficial publicado, el estado del emperador habría mejorado algo con relación al día anterior.

El lunes por la tarde la fiebre había comenzado a disminuir sin necesidad del empleo de los febrífugos. La noche última la ha pasado el emperador tranquilamente, habiendo podido gozar de un sueño prolongado y reparador. Presenta, por otra parte, mejor aspecto y está en muy buena disposición de espíritu. Ayer mañana pudo dejar la cama durante algún tiempo.

Esto, en resumen, es lo que resulta del boletín facultativo.

En cambio - ¿a quién creer? - la Gaceta de la Alemania del Norte, órgano el más autorizado de la cancellería, hace constar que el estado de salud del emperador es menos satisfactorio que los días precedentes.

"Desde ayer - dice - la fiebre ha aumentado, si bien ligeramente, y el sueño ha sido durante toda la noche agitado y poco reparador. Debido a esta causa, el emperador se sentía esta mañana algo fatigado y sin apetito, lo cual le ha obligado hoy a guardar cama.

"Empiéñanse con mucha moderación y prudencia los remedios febrífugos, pues se cuenta y se confía mucho más sobre la reacción del vigoroso organismo del emperador para combatir la fiebre y las causas que la producen.

"En tales condiciones el estado del emperador, es poco probable que de mucho tiempo se piense de una manera seria en cambiar el lugar de residencia del soberano."

Como se ve, la contradicción entre lo que dice el boletín oficial facultativo y lo que manifiesta de una manera tan concreta el órgano de Bismarck, no puede ser más evidente; ¿cuál de las dos noticias será la verdadera?

El Papa y la Irlanda. - Ayer en nuestra última hora decíamos que Leon XIII estaba corrigiendo las pruebas de una encíclica que va a dirigir propiamente al Episcopado católico, combatiendo al liberalismo en todas sus manifestaciones. Hasta ahora la noticia no se ha desmentido, razón por la cual nos inclinamos a creerla auténtica.

Hay sabese también - así oeran, por lo menos, los últimos telegramas recibidos de Roma - que el Papa acaba de aprobar un Decreto formulado por la Congregación del Santo Oficio por el que se condena en absoluto, sino el movimiento nacionalista y la Liga Agraria de Irlanda, a lo menos, la táctica seguida hasta aquí por los jefes del home rule en su épica lucha contra

Inglaterra.

En otros términos, por virtud de dicho Decreto que-
da de hoy más prohibido a los católicos irlandeses, bajo pena
sin duda, de excomunión mayor, de hacer en adelante uso
del llamado "plan de campaña" y del "boycottage".

El "plan de campaña" es en cierto modo para los irlan-
deses el catecismo de la insurrección, el manual de la gue-
rra social a todo trance. Todo en él está previsto y calculado;
y se dan en él toda suerte de instrucciones, las más precisas
y minuciosas, a los campesinos para burlar a los ejecutores
de la ley y arruinar a los grandes señores del territorio.
"Es un arma tan terrible - ha dicho recientemente un orador
de la Liga - que el feudalismo de los usurpadores no sabría
ni podría resistirlo, de mejor manera que una coraza del
siglo XV protegería el pecho humano contra la artillería
de nuestros días."

El "boycottage" (o boycotting) no es ni más ni menos que
la ley de las represalias. M^r. Parnell fue quien en 1880, en
un meeting celebrado en Curra, aconsejó a sus amigos que
anotasen en el índice y excomulgáran de la vida social a to-
do aquel que hubiese excomulgado a un arrendatario o colono
por falta de pago de su arrendamiento, o tomado a su cargo
la sucesión del colono expulsado. El primero que fue víctima
de esta represalia fue un oficial retirado llamado Boycott. Ex-
pulsó a uno de sus arrendatarios, y en pocos días se vio completa-
mente abandonado de todos sus criados y vecinos, y reducido
a ir personalmente cada día a arrancar patatas del duro
suelo para que él y su familia pudiesen alimentarse. - De
ahí se siguió una lucha titánica; pero al fin el boycottage
acabó por formar ley entre las costumbres del pueblo rural
de Irlanda, y será muy difícil desterrarla a pesar de las prohi-
biciones que va a dictar contra ella el Pontificado.

Ultima hora.

El ministro de la guerra M^r. de Freycinet, que había salido ayer
para el campamento de Chalons, ha regresado a Paris con dos
generales que le acompañaban, altamente satisfecho de los
experimentos de tiro de cañon con carga de melinita que
se hicieron a su presencia.

(Roma, 3) El diputado divisionario M^r. Cavallotti acaba de recibir
el siguiente telegrama de protesta contra el jefe del gobierno, M^r. Crispi:
"Los antiguos militares de Parma aplauden vuestra enérgica actitud contra quien, olvidando
un pasado espléndido, se muestra hoy partidario de la arbitrariedad, de los privilegios y de una
religión imposible, que condenaba severamente hace algunos años cuando estaba
entre nosotros."
(Bolsa: 3% 82.20 - Suez: 2157.50 - N. España: 280) e